

Carne baja en 2 regiones; el Gobierno alista venta directa

Hasta ayer, el precio del kilo en gancho de carne de res bajó en 1,36 bolivianos en La Paz; 1,55 en Santa Cruz y en el resto de los departamentos se mantiene, según reporte oficial; mientras el Gobierno afina detalles para que Emapa inicie la venta directa anunciada el lunes para frenar la especulación.

En Cochabamba, el precio del kilo en gancho continúa en 24 bolivianos, pero en los últimos días los comerciantes determinaron rebajar el precio al consumidor en 2 y 3 bolivianos debido a la escasa venta, informó ayer la dirigente de los vendedores de carne del mercado 25 de Mayo, Virginia Ormachea. Dijo también que con la baja reportada ayer se espera que el ganado llegado para hoy tenga un menor precio.

La baja en el precio está registrada en el boletín diario de precios mayoristas del Observatorio Agroambiental y Productivo del Gobierno que monitorea los precios de 50 artículos de la canasta familiar y casi coincide con los precios reportados por el gerente general de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz, Héctor Sandóval, quien ayer informó que hubo una baja de entre 1,05 y 1,50 bolivianos, con lo que el precio del kilo gancho estaría entre los 19 y 21,50, que están cerca del parámetro señalado por el Gobierno.

“No es que nos pongamos dentro el parámetro del Gobierno, sino es que el tiempo mejoró considerablemente, hay muchísima oferta y obviamente el precio baja. Estamos volviendo a los precios que históricamente se manejaban”, dijo.

Sandoval señaló que, en Santa Cruz, el precio para el consumidor final bajó entre 2 y 3 bolivianos e hizo notar que, en los mercados, la baja es más lenta debido a los intermediarios.

Por su parte, ABI reportó que la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, informó ayer que el gabinete económico afina detalles para que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) inicie la distribución directa de carne para regularizar el precio.

Morales también señaló que Emapa iniciaría la venta de carne la próxima semana.

“El apresto de Emapa para traer, directamente por cadenas de frío, carne del productor ganadero, que ha comprometido entregar a 19 bolivianos la carne faenado, o sea, el kilo gancho, y en los centros de abasto (...) el comerciante no debe ganar más de 4 bolivianos por kilo”, enfatizó citada por ANF.

Al respecto, el vicepresidente de Fegasacruz, José Luis Vaca Vaca, expresó ayer a ANF sus dudas sobre si el Gobierno cuenta con los medios de transporte adecuados para concretar esta operación, dado que el transporte de carne requiere de una cadena de frío.

Importaciones

Respecto a las importaciones, el INE establece que Bolivia compra menor cantidad de combustibles, pero consume más alimentos provenientes de países vecinos.

A mayo de 2013, el país importó más de 500 millones de dólares, pero en el mismo periodo de este año cayó a cerca de 432 millones de dólares, lo que representa una reducción de 13,65 por ciento.

Además, se observa que en este mismo periodo, las compras de alimentos en 2013 llegaron a casi 259 millones de dólares, mientras que en 2014, se erogó poco más de 308 millones de dólares, lo que representa un crecimiento de 19,06 por ciento.

En general, las compras aumentaron en un 7,95 por ciento, es decir, que entre enero y mayo de 2013 se importó por un valor de 3.657 millones de dólares y en el mismo periodo de 2014, se desembolsaron 3.947 millones.

Desde hoy se importará carne para bajar precio

En un franco desafío al Gobierno, los ganaderos del oriente ratificaron su decisión de mantener el kilo de carne en gancho en Bs 21 y no en Bs 19, como pide el Ejecutivo. Esto obligó a la ministra de Desarrollo Productivo, Ana Teresa Morales, a anunciar la importación del producto de unas 20 toneladas diarias, hasta lograr que su precio baje para el consumidor final.

El gabinete de ministros analizó ayer la posibilidad de que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) se haga cargo de vender el producto a partir de la próxima semana a los carniceros, lo que significaría prescindir de los intermediarios, a quienes se responsabiliza por las constante alzas, "hemos estado en gabinete económico esta mañana para ultimar detalles sobre el plan de Emapa, que efectivamente se está poniendo en marcha para poder traer directamente la carne de los ganaderos a los comerciantes minoristas".

Si bien se percibió una rebaja del precio de la carne para el consumidor final, el propósito de estas medidas es que el kilo en gancho llegue a 19 bolivianos y no los Bs 25 a los que alcanzó el producto en días pasados.

Se espera contar con un informe en los próximos días para determinar las regiones que se beneficiarán con la carne importada, pues los problemas aún persisten en la ciudad de Santa Cruz, porque en el caso de La Paz se informó que hay una gran cantidad de carne almacenada en los frigoríficos, que están ubicados principalmente en la ciudad de El Alto.

Pero la Confederación de Ganaderos de Bolivia (Congabol) señaló que no bajará el precio de la carne de primera calidad. Esta región genera el 54% de la carne faenada que se distribuye a los demás departamentos del país.